



APORTES PARA EL SINODO

LUGARES

PARTE III

La comunión trinitaria es el paradigma de la realización de la unidad en la diversidad y en la relación de intercomunicación entre las personas divinas, diversas y una. La Iglesia vive en la historia esta comunión trinitaria en la medida en que la diversidad de sus integrantes en culturas y contextos diversos, realizan la unidad desde la intercomunicación en igualdad fundamental y diversidad de ministerios. Esta comunión se expresa en organismos e instituciones al servicio del Reino de justicia, solidaridad y paz que urgen la vivencia de esta comunión trinitaria en la historia compleja de hoy.

A partir de la afirmación de la Constitución Lumen Gentium de que la iglesia católica existe en y a partir de las iglesias locales y de que en ellas **los obispos** son su principio visible de unidad parece importante afirmar que en el ejercicio de este servicio han de **incorporar la práctica de discernir, tomar decisiones y rendir cuentas en procedimientos sinodales** tanto al interior de sus **diócesis** (consejos diocesanos) como de cara a los órganos de la iglesia universal.

A su vez, como dice el No.92 de I.L., el perfil y la forma de proceder de los órganos de participación diocesanos (consejos parroquiales, zonales, diocesanos) debe promover a todo nivel una cultura de la transparencia y la corresponsabilidad. Esto supone que la mayoría de los miembros esos órganos no sean elegidos por la autoridad (obispo o párrocos) sino designados de una manera que exprese de veras la realidad de la comunidad o de la iglesia local. A su vez esos órganos han de favorecer en su composición una mayor participación de mujeres, jóvenes quienes viven en condiciones de pobreza y marginación así como de personas comprometidas en ámbitos plurales y seculares de la sociedad en los que comparten en un pie de igualdad con quienes participan de otros credos o de ninguno en los esfuerzos de una convivencia más humanizante y no sólo de personas comprometidas con la organización y servicio en el seno de la comunidad católica.